

**Communiqué  
de presse**

**Un bilan contrasté pour la saison "fraîche" 2009**

*La température*

Les températures des mois de juin, juillet, août et septembre, caractéristiques de la saison fraîche, ne se sont pas démarquées des normales. En août, mois communément le plus frais de l'année, les températures minimales ont été normalement fraîches sur l'ensemble du pays, en raison des habituelles situations de ciel clair qui favorisent le refroidissement nocturne.

*Le vent*

Le pays est globalement resté dans un courant d'alizé dominant, situation conforme aux normales saisonnières. On note un épisode de coup d'ouest le 11 juillet généré par une dépression centrée dans le sud de Nouméa, ville où ont été enregistrées des rafales jusqu'à 97 km/h (le sud du pays a été placé en vigilance orange toute cette journée).

*La pluie*

Le bilan pluviométrique est plus disparate. Les mois de juin et juillet ont été très arrosés ; il a plu deux fois la quantité normale en juillet, notamment entre le 8 et le 10 juillet à cause d'une dépression (une vigilance orange fortes pluies ayant été déclarée), et d'un épisode orageux le 16 juillet (110 mm en une journée à Canala).

En revanche, les mois d'août et septembre sont les premiers où on enregistre des déficits pluviométriques sur l'ensemble des stations météorologiques depuis l'avènement de La Niña et de son cortège d'averses en février 2009. Cette situation n'est pas surprenante puisque les mois d'août et septembre sont habituellement parmi les plus secs de l'année. Notons que le nord du pays est plus touché par ce manque de précipitation (ex : à Koumac, on a enregistré des déficits pluviométriques de 60% en août et de 40 % en septembre).

Contact :

Valérie MERMOUD  
Météo-France Nouvelle-Calédonie  
Division Communication - Commercialisation  
5 rue Vincent AURIOL, Faubourg Blanchot - BP 151 – 98845 NOUMEA CEDEX  
Téléphone : 27.93.14 Fax : 27.93.01 Courriel : [ccom-nc@meteo.fr](mailto:ccom-nc@meteo.fr)